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令和４年度 公園利用者懇談会 会議録（概要） 

 

日 時：令和５年１月２７日（金）15：00～16：00 

場 所：鎌倉中央公園管理事務所 研修室 

出席者：委員…岩田・黒川・飯田・立川・宇髙・泉・住吉・内海・瀧澤・秋山（敬称略） 

公園協会…三留常務理事・中村課長・齋藤係長・千田係長・野崎・土屋・島崎 

 

【会議の概要】 

主催者である公園協会常務理事からの挨拶、委員の自己紹介、事務局職員の紹介の後、

次第のとおり進行し、その概要は次のとおり。 

【公園協会の事業運営状況】 

 公園協会中村課長から当協会設立経過、業務内容を説明後、事業運営状態等の説明がさ

れた。また、本懇談会から頂戴したご意見、ご提案に基づき改善した授乳室及びベビーベ

ッドの設置、ホームページの内容の充実等の事例説明がされた。 

【意見交換】（◆：事務局、◇：委員） 

◇ 鎌倉風致保存会と協働で、中学三年生が卒業間際に総合学習の一環で草刈り作業等の 

 ボランティア活動を行っている。自分達が生まれ育った地域の公園だけではなく、自然 

を守るという意味でも有意義な活動だと思い、今後も続けたい。場所は限らず、大切に 

守って行く力を作り、自分達の郷土を愛する気持ちを養って行きたい。 

◇ 鎌倉海浜公園三角地とは具体的にどこの場所か。 

◆ 坂ノ下地区の由比ガ浜寄りの位置。 

◇ 鎌倉中央公園の木道、池の防護柵が老朽化し、安全上問題がある。 

◆ 鎌倉市みどり公園課に対応を依頼している。 

◇ 下池の水質に問題は無いが、藻類が増えてきていて、汚いと言われる可能性がある。 

◆ （水位の調整等）教えて頂いた対応を実施する。 

◇ グリーンバンク制度は、全国的にも珍しい先見の明のある制度なので維持して欲しい 

意。将来、活発に活用されればと思う。 

◆ グリーンバンク制度は、続けるよう検討する。 

◇ 街区公園等は、あまり小さい子が使っていないと感じる。 

◆ 保育園とか幼稚園の子たちが遊具を含めて、利用する機会は多い。 

◇ 学区を知る授業があり、散在ガ池森林公園、岩瀬下関防災公園に校外学習で歩いて行 

く事はある。 

◇ 散在ガ池森林公園にスズメバチが居て危ないので引き返した。すぐに公園協会に連絡 

し、対応してもらった。 

◇ 公園内の子どもたちの自転車利用と地域で犬の散歩をされるグループの方達とトラブ 

ルになっている。また、子どもたちがボールを使っちゃいけないと最近、大人に言われ 
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ている。これは地域の課題なのかなと思い地域の方と相談している。 

◆ 犬の散歩は、市内にある街区公園や児童遊園等の小さい公園では、小さい子や高齢者 

も利用するのでご遠慮頂いている。犬を連れてくる場合には、鎌倉中央公園等、規模の 

大きい公園でリードをつないで散歩をするようにお願いしている。 

ボール遊びは、他の利用者に迷惑をかけるようなボール遊びは控えて頂くようお願い 

している。 

◇ 私が活動する公園の入口付近に犬の散歩はご遠慮してくださいという立て看板があり、 

奥の方に危険なボール遊びはご遠慮くださいと言う看板が立っている。どこの公園でも 

一緒か。 

◆ すべての公園ではなく、利用マナーが悪い場合に看板を設置している。 

◇ 街区公園で夜や人の居ない時にリードを外して犬を遊ばせている人が結構いたので、 

看板を立てて頂いた経緯がある。ゴルフをしたり、ボール遊びで近くの家にボールが入 

ってしまった等の色々な問題が昔はあった。壊したりした場合、誰の責任とか問い詰め 

ないが、ある程度、家とか学校のしつけの問題かなと思う。 

◆ 公園の規模に合わせて対応している。 

◇ 鎌倉中央公園を開園する前にサイン類をどうするかを議論した。公園の位置付けは自 

然を大切にして、それを上手く来園者や市民の皆さんに活用してもらうことで、楽しく 

過ごして頂こうと考え、マナーの啓発をしてきた。マナーのレベルの高い方やそうでな 

い方もいる。利用者側に分かり易いものが良い。 

◇ 遊具等、安全上の問題、維持管理のチェックの仕方はどうしているのか。 

◆ 遊具は１年に１回、専門業者に点検を依頼している。日常的には週１回目視、月１回 

打音の点検を実施し、支障がある物は、使用禁止もしくは業者に修理を依頼する。 

◆ 安全安心の観点で鎌倉市からこういった管理をより一層行って欲しいことはあるか。 

◇ 安全安心の観点から、自治会町内会に対しては防犯カメラを設置する際、県の補助 

に合わせて鎌倉市も補助する制度がある。防犯カメラを付けるだけでも抑止力があると 

思う。 

◆ 鎌倉市の公園でも岩瀬下関防災公園と台五丁目公園、この２ヶ所については自動販売 

機の中に防犯カメラが内蔵されているものを設置した。 

安全安心という観点から、鎌倉市みどり公園課と相談し、公園の機能を疎外しない場 

所に防犯カメラを付けようか検討している。 

日常の維持管理では、生垣が大きくなると外から中が見えないので、透かして剪定す 

る等の管理を実施している。安全安心という観点からご要望があれば公園協会にお寄せ 

頂き、日常の管理に活かしたい。 

◇ （山崎・台峯緑地の散策路）谷戸の池のあたりでトラブルや犯罪があった場合、連絡 

方法が全くない。公園協会がパトロールしているが、発見が遅れると対応が間に合わな 

い可能性が非常に高いので、太陽電池を利用した無線式の緊急用連絡網を設置するとい 
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った対策を考えていくべきである。 

◆ 鎌倉市みどり公園課に相談する。 

◇ 鎌倉中央公園駐車場は、色々な考え方があって、駐車場の利用を制限された経緯があ 

る。駐車場の利用が制限されている中で大人のための公園というイメージがあるが子ど 

もの利用が制限されているかなと思っている。 

◆ 子どもの利用に関し、平日は幼稚園や保育園の遠足等で多く利用されている。土日、 

ゴールデンウィーク等、行楽シーズンには、朝から駐車場が満車になり、子どもの利用 

も多い。駐車場の利用を断る件数がかなり多く、その対応に苦慮している。 

◇ 駐車場を増やすと自然を削ってしまうことになり、公園自体のコンセプトと違ってく 

る。自然が豊かで大変安全なので、子ども達が駆け回れるような公園であれば非常に良 

いと思う。 

◇ 毎月１回掃除活動をしている。子どもたちが遊んで、いっぱいゴミが散らばっている。 

しょうがないと思っているが、子どもたちに遊んだ後、綺麗にして帰ることや散らかさ 

ないしつけをお願いしたい。 

◇ 公園にはゴミ箱はないのか。 

◆ ゴミは持ち帰って頂くことが基本である。以前はゴミ箱があったがゴミ箱は撤去する 

方針になった。 

◇ 以前、源氏山公園の観光客の数、ゴミの量、カラスの数の調査を行った。その際、維 

持管理の状態から、最終的にゴミ箱を撤去するしか方法が無いと我々が提案し実施して 

頂いた。それが市内全域に広がって公園からゴミ箱を撤去することになった。基本的に 

はゴミを出した人が持ち帰るのが原則。 

◆ 週１回ゴミ拾いパトロールを実施している。より注力する。 

◇ 私もおせっかいなので、汚いとゴミを拾っている。近くにおせっかいな人がいればそ 

んなに汚れないのではと思う。捨てる方が多ければ間に合わない。 

分類 № 選出団体等 

活動団体 

１ 鎌倉自主探鳥会グループ 代表世話役 

２ 特定非営利活動法人山崎・谷戸の会 事務局長 

３ 鎌倉市公園・街路樹愛護会連絡会 腰越地域代表 

利用団体 

４ みらいふる鎌倉 小袋谷第一亀甲会会長 

５ 社会福祉法人鎌倉市社会福祉協議会 事務局長 

６ 鎌倉市立小学校教頭会 今泉小学校教頭（代理） 

７ 鎌倉市立中学校教頭会 第二中学校教頭 

８ 鎌倉市レクリエーション協会 副会長 

鎌倉市職員 
９ 鎌倉市市民防災部次長兼地域つながり課 課長 

10 鎌倉市都市景観部みどり公園課 課長 

 


